
 
 

 

 

 
        

         

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

  

 

彭韵僖女士
宪法和基本法推广督导委员会工商专业界工作小组召集人

宪法和基本法推广督导委员会 (“宪基广会”，前称为基本法推广督

导委员会) 自 1998 年成立，在政务司司长的领导下，就推广《基本

法》的整体策略和重点方面提供意见和指导，并监察、评估和检讨
政府部门和非政府组织的推广计划。

宪基广会辖下的工商专业界工作小组 (“工作小组”) 为工商专业界别推广「㇐国两制」原则、《宪法》和

《基本法》。作为工作小组的召集人，明白工作小组对推广《基本法》肩负着重要的使命。虽然很多人说

《宪法》和《基本法》专题文章

「有麝自然香，何必当风飏」，不需靠宣传张扬来显示优点。但现今社会资讯不平衡，虚假资讯泛滥，令

很多人对事实产生误解，这正正是需要推广的原因。推广《基本法》的主要任务是传递正确的信息。

作为 ㇐个律师，「 ㇐国两制」的成功有目共睹，香港的法治备受国际推祟。回归以来，香港法治于各项国

际研究中 (例如世界银行的《世界管治指标》、世界经济论坛的《全球竞争力报告》、世界正义工程的

《法治指数》 ) 均名列前茅。

今年香港回归祖国 25 周年，是 ㇐个里程碑，亦是 ㇐个适当的时候回望、检视过去，展望将来。中国在

1997 年 7 月 1 日恢复对香港行使主权。要找 ㇐个方法维护国家主权、安全、发展利益，保持香港、澳门

长期繁荣稳定，毫无疑问，「 ㇐国两制」是前无古人的伟大创举。正如习主席在今年 7 月 1 日说出，以

《宪法》和《基本法》为基础的特别行政区宪制秩序稳健运作，「 ㇐国两制」方针，符合香港宪制地位，

有利于维护香港居民民主权利，有利于保持香港繁荣稳定，展现出光明的前景。

㇐直以来不少朋友都问及 2047 后会如何？是否会 50 年不变？但今年 7 月习主席清晰说到「好制度，没有

任何理由改变，必须长期坚持！」，这就如给我们打了强心针。香港是中国境内唯 ㇐使用普通法的地方。

过去 25 年，香港经济蓬勃发展，国际金融、航运、贸易中心地位稳固，创新科技产业迅速兴起，自由开

放雄冠全球，营商环境世界 ㇐流，包括普通法在内的原有法律得到保持和发展，我们要继续坚定落实「 ㇐

国两制」。

在推广方面，工作小组 ㇐直都通过专题文章、拍摄短片、专题研讨会、免费短途参观及考察活动及展览等

作宣传，亦会以社交媒体推广《宪法》、《基本法》和《香港国安法》，希望透过邀请不同的工商专业界

人士分享心得及交流意见，从多种角度来说明《基本法》的背景及概念，把信息传递至香港以及国际社

会，思考《基本法》及「 ㇐国两制」为香港带来的机遇。希望未来日子香港每个人都成为推广《基本法》
大使，向世界说好香港故事。 宪法和基本法推广督导委员会工商专业界工作小组 
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